

# Le maintien de la voie bilatérale, un enjeu principal pour la Suisse

Berne, le 9 mars 2015

**Communiqué de presse**

## Le maintien de la voie bilatérale, un enjeu principal pour la Suisse

Des relations commerciales solides grâce aux accords de libre-échange

---

**Aujourd'hui, le Conseil national a pris acte de deux rapports sur la politique étrangère et la politique économique extérieure en 2014. Le PLR. Les Libéraux-Radicaux tient à relever l'engagement des conseillers fédéraux Didier Burkhalter et Johann Schneider-Ammann en faveur des relations commerciales et internationales de la Suisse avec l'étranger. Grâce à ces deux rapports qui offrent une vue d'ensemble de la politique internationale, le constat est clair : il y a un objectif central qui est le maintien des relations avec l'Union Européenne, principal partenaire économique de la Suisse.**

La présidence de la Suisse de l'OSCE est l'élément central du rapport sur la politique extérieure 2014. Le conseiller fédéral Didier Burkhalter a réussi à présenter la Suisse comme un intermédiaire crédible dans le cadre du conflit ukrainien. Cette présidence a contribué à une meilleure sécurité sur le plan international et c'est un pas en direction de la paix qui a été fait, même s'il reste beaucoup de travail.

### Quatre axes stratégiques pour la politique étrangère

La politique extérieure ne se limite pas à l'OSCE, durant cette année 2014, le Conseil fédéral a continué à travailler sur ses quatre axes stratégiques : développer les relations avec les Etats voisins, aménager et approfondir les relations avec l'UE, promouvoir la stabilité en Europe et dans le monde et établir des partenariats stratégiques.

Cette année 2014 a donc été faste en matière de politique extérieure. Le PLR salue le travail réalisé par Didier Burkhalter, durant sa présidence de la Confédération, qui grâce à son engagement a su assoir encore plus la crédibilité internationale de la Suisse et défendre les intérêts et les valeurs de notre pays.

### Une politique économique extérieure

Le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann a également présenté aujourd'hui le rapport sur la politique économique extérieure. L'année 2014 a été l'occasion de renforcer les relations commerciales bilatérales et multilatérales. A l'image de celui avec la Chine, plusieurs accords de libre-échange avec des pays hors-UE ont été conclus l'an dernier. Un accord sur la facilitation des échanges a été signé dans le cadre de l'OMC et un accord sur la coopération entre les autorités de la concurrence a été conclu avec l'UE.

Il n'est pas possible de faire face à la compétitivité croissante à l'échelle internationale sans coordonner la politique intérieure et la politique économique extérieure. Grâce aux nombreuses connections établies à l'étranger par le ministre de l'économie, les emplois en Suisse se trouvent aujourd'hui renforcés, un élément encore plus important dans le contexte actuel du franc fort. Le PLR tient à relever le travail accompli par Johann Schneider-Ammann en matière de politique économique extérieure.

Les deux rapports mettent l'accent sur un objectif commun prioritaire : maintenir la voie bilatérale ! Le PLR est le seul parti à défendre sans cesse cette option qui est la voie royale pour notre pays.

Liberté, Cohésion et Innovation – **par amour de la Suisse.**

---

## Le maintien de la voie bilatérale, un enjeu principal pour la Suisse

### **Contacts:**

- › Christian Lüscher, vice-président du PLR.Les Libéraux-Radicaux, 079 355 37 52
- › Georg Därendinger, chef de la communication, 079 590 98 77
- › Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48